


Bericht der CDU-Fraktion aus der Gemeindevertretung für 2023 

 

Liebe Oelixdorferinnen und Oelixdorfer, 

in diesem Jahr erstatten wir Ihnen schon zum zweiten Mal Bericht über unsere 

Arbeit  in der Gemeindevertretung. Das erste Aktuell-Heft haben wir schon vor 

der Kommunalwahl im Frühling verteilt, nun berichten wir aus unserer neu zu-

sammengestellten Fraktions zum Jahresende, wie alle es schon seit Jahrzehn-

ten von uns gewohnt sind. 

Alle Direktkandidaten der CDU sind am 14. Mai 2023 von den Oelixdorfer Bür-

gern und Bürgerinnen direkt gewählt worden und in die Gemeindevertretung 

eingezogen (Wahlergebnis siehe Seite 13). Wir bedanken uns  sehr für das in 

uns gesetzte Vertrauen.  Daneben haben wir  noch vier weitere Kandidaten 

unserer Liste in die CDU-Fraktion als bürgerliche Mitglieder aufgenommen. So 

sind wir mit elf Personen gestartet. 

 Am 26. Juni 2023 ist dann die neu gewählte Gemein-

devertretung erstmals zusammengetreten.  Dort wur-

den die Ausschüsse besetzt, die Fraktionsvorstände 

benannt und Thies Möller als neuer Bürgermeister der 

Gemeinde Oelixdorf gewählt. Nach 20 Jahren mit Jör-

gen Heuberger an unserer Spitze war das ein Wech-

sel in den Generationen. Jörgen Heuberger wurde für 

seine ehrenamtliche Tätigkeit als Bürgermeister von 

der Gemeindevertretung geehrt und verabschiedet. 

Schon zwei Wochen später haben wir mit der fachli-

chen Arbeit in der neuen Gemeindevertretung begon-

nen. Eine echte Herausforderung war gleich zu Beginn 

das Thema Freiflächenphotovoltaik. Wir mussten sehr 

schnell ein Rahmenkonzept für Solarflächen in der 

Oelixdorfer Feldmark aufstellen und uns in die neue 

Materie einarbeiten (siehe Seite 7). 

Zwei andere große Themen, die uns ständig begleiten und zugleich auch un-

sere größten Haushaltsposten sind, sind die Grundschule und der Kindergar-

ten. Dazu informieren wir Sie ab Seite 5.  

Aber es gibt auch viele „kleine“ Themen, mit denen wir uns in der Fraktion, den 

Ausschüssen und der Gemeindevertretung befassen. Davon werden wir im 

Folgenden einige kurz vorstellen. 

Eine von der AktivRegion Steinburg e.V. zu  80 % geförderte  

„Wetterschutzhütte“ für Radfahrer  wurde am Parkplatz Charlottenhöhe 
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Bürgermeister Thies  
Möller  nach seiner  
Vereidigung 



(ehemals JAW) aufgestellt. Sie 

bildet einen Fahrradrastplatz 

am Radfernweg „Ochsenweg“, 

der durch unser Dorf führt. Der 

Standort zeichnet sich durch 

seine Nähe zur Störmarsch, zu 

Wiesen und Wäldern aus. Ne-

ben der Hütte wurden auch 

Fahrradbügel, eine Tisch-Bank

-Kombination und ein Müllei-

mer aufgestellt. Er ist außerdem mit einer Beleuchtungsanlage ausgestattet.  

Im Bürgermund hat die Hütte schon den Namen „Hobbithütte“ erhalten.  

Auch dem öfter vorgetragenen 

Wunsch nach der Aufstellung weiterer 

Bänke im Dorf, damit z.B. Senioren 

auf ihren Spaziergängen Ruhepausen 

einlegen können, sind wir nachgekom-

men. So wurde eine Bank an der Ein-

mündung Chaussee zu Kattenkuhl/ 

Nöthen aufgestellt (Foto links), und 

eine weitere auf der Grünfläche des 

Hügelgrabes zwischen Kalbsberg und 

Oberstraße. 

Hundesteuerzahler werden sich freu-

en, nun eine „Gegenleistung“ zu be-

kommen: Es wurden (als Einstieg) an 

zwei Stellen Hundekotbeutel-Spender 

aufgestellt. Einer befindet sich neben 

der Bushaltestelle Chaussee/ Kalbs-

berg (Foto hoben), ein weiterer ne-

ben der Bank in der Unterstraße an 

der Looftschen Koppel (Foto links). 
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Anfang November gab es das 

jährliche Laternelaufen der Ge-

meinde. Diesmal  startete der Um-

zug, angeführt von dem Oelixdor-

fer Musikzug, oben in der Chaus-

see an der ehemaligen Volks-

bank, lief dann über Kattenkuhl/ 

Nöthen (wo es durch den Genera-

tionenwechsel wieder viele Kinder 

gibt), Kalbsberg, Chaussee, Unterstraße bis zum Feuerwehrgerätehaus in der 

Oberstraße. Bei schönem Wetter waren sehr viele Kinder mit ihren Eltern da-

bei. Dies war neu: Bisher endete der Laternenumzug immer  an der Gaststätte 

Unter den Linden, was diesmal aufgrund eines anderen Termins nicht möglich 

war. Aber unsere Feuerwehr hat es möglich gemacht und die Vorbereitungen 

getroffen. Im Feuerwehrgerätehaus wurden Würstchen und Kinderpunsch 

heißgemacht und von Gemeindevertretern ausgeschenkt, auch die Naschitü-

ten waren sehr beliebt!  Vielen Dank allen Beteiligten und Helfern! 

Kurz danach, am 4.11.2023, fand die große Gemeinschaftsaktion auf der ge-

meindeeigenen Streuobstwiese  gegenüber 

der Bushaltestelle Bornstücken statt, die bis 

an den Horstbach reicht. Mit fast 20 freiwilli-

gen Helfern und zwei großen Treckern wur-

den die zum Teil völlig von Brombeeren ein-

gewachsenen  Obstbäume befreit, einge-

wachsene Drahtzäune ausgegraben und zum 

Teil mit schwerem Gerät entfernt, riesige 

Brombeergebüsch-Flächen am Horstbach, 

die an Dornröschens Schloss erinnerten, mit 

dem Freischneider entfernt, morsche Teile 

der Bäume abgesägt und vieles mehr. Die 

Wiese hat die Gemeinde vor einiger Zeit mit 

einem 100 %-Zuschuss der Naturschutzbehörden erwerben können, da Streu-

obstwiesen einen hohen ökologischen Wert 

haben. Dafür müssen wir sie erhalten, womit 

jetzt ein Anfang gemacht wurde.  Das Obst 

und die Wiese selbst stehen der Öffentlichkeit 

zur Verfügung, sie ist frei zugänglich.  Ende 

des Jahres sollen noch weitere Obstbäume 

aller Art gepflanzt werden, dafür erhalten wir 

10 Bäume aus Mitteln des Naturschutzes. Die 

zweite Streuobstwiese der Gemeinde 
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Oelixdorf befindet sich hinter dem Kindergarten Unter den Linden und wurde 

erst vor zwei Jahren neu angelegt. Hier sind auch zehn weitere Obstbäume 

gepflanzt worden.  

Auch in 2023 gab es wieder viele Baumaßnahmen an unserem Kanalnetz.  

Die Sanierungen im Rahmen der SüVO (Selbstüberwachungsverordnung)  

gehen weiter. Die Gemeinde hat vor mehreren Jahren nach der Verfilmung 

ihres Kanalnetzes einen Sanierungsfahrplan aufgestellt, der nun Jahr für Jahr 

abgearbeitet wird. Finanziert wird das alles über die Abwassergebühren, aller-

dings verteilt auf Jahrzehnte.  Zuerst wurden in 2023 die Leitungen in der 

Chaussee erneuert/ saniert, zurzeit noch die in der Oberstraße und dem Rog-

genhof. 

In der Horststraße werden zurzeit bis in den Mai 2024 die Trinkwasserleitun-

gen erneuert und die Hausanschlüsse der Gasleitungen saniert. Dies wird von 

den Stadtwerken durchgeführt, hier entstehen keine Kosten für die Gemeinde 

Oelixdorf. Nach mehreren Rohrbrüchenbeim Trinkwasser war eine Erneuerung 

zwingend. 

Auch für unsere Senioren wurde in 2023 wieder ein Ausflug durchgeführt, 

finanziert gemeinsam von der Gemeinde Oelixdorf, der Willy und Luise Haack-

Stiftung und dem DRK Ortsverband Oelixdorf.  Außerdem gab die Oelixdorfer 

Liedertafel einen Zuschuss, weil sie sich auflöste. Gemeinsam wurde mit 

knapp 140 Mitreisenden wurde eine Fahrt auf dem Nord-Ostsee-Kanal durch-

geführt, die ein toller Erfolg war.  

Am zweiten Advent findet wieder  die Seniorenweihnachtsfeier statt. Alle un-

sere Bürger und Bürgerinnen ab 70 Jahren und ihre Begleitung sind herzlich 

eingeladen in die Gaststätte Unter den Linden. Das Rahmenprogramm wird 

vom Oelixdorfer Musikzug, dem Kindergarten  und der Grundschule Oelixdorf 

gestaltet.  

Wir wünschen Euch/ Ihnen allen eine gesegnete Weihnachtszeit und ein schö-

nes, gesundes und erfolgreiches Jahr 2024. 

Anne Kahl, Fraktionsvorsitzende und Mitglied im Finanzausschuss 

Dr. Jens Nottrodt, Manfred Bertermann, Mitglieder im Finanzausschuss 
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Unsere Grundschule in Oelixdorf plant 

den Start der offenen Ganztagsschule 

für August 2024. Damit wird der 

Rechtsanspruch auf Ganztagsbetreu-

ung in Grundschulen bei uns schon vor 

der gesetzlichen Verpflichtung (2026) 

eingeführt. Der  

Anbau an die Schule, der vor zwei Jah-

ren fertiggestellt wurde, die vielen 

Gruppenräume, der neue Multifunktionsraum , die Küche und der Raum für 

das Mittagessen waren wichtige erste Schritte dahin, die schon verwirklicht 

wurden. Dadurch und durch  das hochwertige pädagogische Konzept  ist die 

Schule bisher sehr attraktiv und der Schulstandort gesichert (ca. 100 Kinder).  

Der zweite Schritt ist nun die Erstellung eines Betreuungskonzeptes für die 

Ganztagsschule. Dazu  haben wir zum 1.9.2023 eine pädagogische Fachkraft 

fest eingestellt, die neben der Betreuung am Nachmittag auch bereits das 

Konzept für die Ganztagsbetreuung ab 2024 entwickelt. Notwendig war hier 

im Sommer eine schnelle Ausschreibung der Stelle,  nach der Kündigung der 

Nachmittagsbetreuung durch die Johanniter. Daneben sind auch noch weitere 

Honorarkräfte und eine zweite feste Teilzeitkraft bei uns tätig. 

So stellen wir sicher, dass die 60 Kinder, die am Mittagsessen teilnehmen und 

nachmittags betreut werden, ein pädagogisch qualitativ hochwertiges Angebot 

erhalten, inclusive Hausaufgabenbetreuung. Die Betreuung wird also sehr gut 

angenommen und weist steigende Tendenz auf.  Die Kinder können während 

des Nachmittags in weiten Teilen des Schulgebäudes frei spielen, außerdem 

draußen auf dem Spielplatz oder dem Multifunktionsplatz. Dies sorgt für eine 

entspannte und gute  

Atmosphäre unter den Kindern. 

Auf der letzten Schul-Sport-Sozialausschuss-Sitzung wurde angesprochen, 

dass viele Kinder, die morgens oder am Nachmittag mit dem Fahrrad zur 

Schule oder zur Sporthalle unterwegs sind, gerade in der Horststraße sehr 

unvernünftig fahren. Sie sind oft zu jung, um alles richtig einzuschätzen, sind 

den Berg hinunter viel zu schnell unterwegs und achten nicht auf andere Ver-

kehrsteilnehmer. Hier wird die Schule  das Gespräch mit der Verkehrspolizis-

tin suchen und erneut an die Eltern appellieren, die Strecke mit den Kindern 

gemeinsam  abzufahren und alles zu besprechen. 

Unsere Grundschule und der Kindergarten  
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Die Kindertagesstätte Unter den Linden ist mit knapp 80 Kindern zur Zeit fast 

voll belegt. Jedes Oelixdorfer Kind soll einen Platz bekommen. Da viele Kinder 

immer länger in der Betreuung bleiben, sind Spätdienste vermehrt nötig.  

Es gibt seit längerer Zeit einen hohen Krankenstand im Kita-Personal. Um hier 

nicht zu größeren Schließungen zu kommen, hat die Gemeinde Oelixdorf sich 

bereit erklärt, die Vertretungskräfte für Langzeiterkrankte als feste Kräfte ein-

zustellen und dafür die Finanzierung zu übernehmen. Auf dem Arbeitsmarkt 

sind Erzieher und SPA (Sozialpädagogische Assistenten) für befristete Stellen 

nicht zu bekommen. Mehrkosten entstehen uns dafür tatsächlich nicht,  wenn 

die Langzeiterkrankten Krankengeld beziehen. In unserem Haushalt stehen 

allerdings mehr Stellen, als standardmäßig vorgesehen sind. 

Eine Begehung der Unfallkasse hat ergeben, dass der Schallschutz in einigen 

Räumen unzureichend ist. Hier wird in 2024 der Schallschutz erneuert.  

Viele Kinder essen mittags in der KiTa, dazu haben wir im letzten Jahr die Kü-

che umgebaut und mit entsprechenden Küchengeräten ausgestattet.  

Träger der KiTa ist die Kirchengemeinde Oelixdorf. Da sich bei dieser durch 

die Pensionierung des Pastors  in den nächsten Jahren gravierende Verände-

rungen ankündigen, müssen wir dies im Auge behalten.  Zu diesem Thema 

gab es im November eine Bürgerwerkstatt in der Kirche, wo die Situation vor-

gestellt wurde und Workshops stattfanden, in denen Ideen für die sich abseh-

bar verändernde Situation gesammelt wurden. Das Ziel ist dabei immer, eine 

aktive  Kirchengemeinde  Oelixdorf am Leben zu erhalten. 

 

 Kathrin Pfeiffenberger, Vorsitzende Schul-Sport-Sozialausschuss 

Antje Heuberger und Anne Kahl, Mitglieder des Schul-Sport-

Sozialausschusses 

 

 



Spätestens seit dem Beginn des Ukraine-Krieges, aber eigentlich auch schon 

lange vorher  (Klimawandel) ist der Bedarf für den Ausbau der erneuerbaren 

Energien weiter gestiegen. Die Gemeinde Oelixdorf hat nun vor ca. zwei Jah-

ren potentiellen Investoren für Freiflächenphotovoltaik die grundsätzliche  Un-

terstützung eines solchen Vorhabens signalisiert.  

Deshalb hatte die vorherige Gemeindevertretung im April 2023 ein Planungs-

büro mit der Erstellung des Entwurfs für ein „Rahmenkonzept Solarflächen“ 

für unsere Gemeinde beauftragt.  Dieser lag uns nun im Juli 2023 vor. Das 

Planungsbüro hatte dazu die Flächen in der Oelixdorfer Feldmark nach be-

stimmten  Kriterien  verschiedenen Eignungsstufen zugeordnet. Im Ergebnis 

konnten in Oelixdorf keine  Potenzialflä-

chen mit besonderer Eignung festge-

stellt werden, wohl aber Flächen mit 

möglicher Eignung (ca. 10 % des Ge-

meindegebietes). Der Entwurf des Rah-

menkonzepts wurde bereits dafür einge-

setzt, die Abstimmungen mit den Nach-

bargemeinden,  und der Naturschutzbehörde vorzunehmen, um festzustellen, 

ob diese bestimmte Flächen als geeignet ansehen. 

Die Gemeindevertretung nahm sich über die Sommerferien Zeit, um sich in 

den Fraktionen Gedanken zur Abwägung der Argumente (Pro und Kontra) zu 

den vorgeschlagenen Flächen zu machen. Wir als CDU-Fraktion haben drei-

mal gemeinsam auf dem Fahrrad vor Ort die Flächen intensiv in Augenschein 

genommen und sie hinsichtlich ihrer Eignung aus unserer Sicht bewertet. Da-

bei flossen als Kriterien z.B. die Nähe zu Wohnflächen, die Einsehbarkeit der 

Flächen vom Dorf und von den Wegen aus, die Größe der Flächen bzw. ihre 

größere oder kleinere Unterteilung durch Knicks, der ökologische Wert 

(Obstwiesen, Binsenwiesen, beweidetes Grünland u.a.) , der landwirtschaftli-

che Wert, notwendige Flächen für den Wildwechsel, Ausgleichsflächen für an-

dere Projekte und vieles mehr ein. Obwohl sich viele Mitglieder der CDU-

Fraktion schon ihr ganzes Leben lang gut in der Feldmark auskennen, gab es 

vieles neu zu entdecken und zu  erfahren, aus einem neuen Blickwinkel zu 

betrachten. Besonders wertvoll war für uns das umfangreiche naturschutz-

rechtliche Fachwissen und die detaillierten Ortskenntnisse unseres neuen 

Fraktionsmitgliedes, Niclas Jordan.  Als Ergebnis unserer Radtouren haben wir 

eine Tabelle aufgestellt, in der zu jeder vom Planungsbüro aufgestellten Fläche 

eine eigene Bewertung  dazu abgegeben wurde, ob wir diese für geeignet für 

Freiflächenphotovoltaik hielten. 
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Freiflächenphotovoltaik in der Oelixdorfer Feldmark 
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Nach den Ferien stimmten wir uns mit den beiden anderen Fraktionen ab. Un-

sere Arbeitsergebnisse bildeten aber eine wesentliche Basis für die Abwä-

gung, die in der Folgezeit im Bau– und Umweltausschuss und der Gemeinde-

vertretung getroffen wurde. Wir haben dort alle zusammen sehr lange, ernst-

haft und sachlich über jede einzelne  vorgeschlagene Fläche diskutiert und 

uns ausgetauscht. Unsere Sicht der Dinge  in der Gemeindevertretung deckte 

sich auch weitgehend mit der Stellungnahme des Kreises zum Entwurf. 

Kurz gefasst wurde Folgendes beschlossen: Die Gemeinde wird Flächen als  

geeignet für Freiflächenphotovoltaik ausweisen (ca. 6 % des Gemeindegebie-

tes). Diese Flächen können genutzt werden, müssen es aber nicht. Tatsäch-

lich soll aber nicht mehr als 2,5 % der Gemeindefläche mit Photovoltaik 

überbaut werden (max. 25 ha). 

Im November haben wir dann im Bauausschuss mit der Arbeit an einem Leit-

faden für die konkrete Ausgestaltung der Photovoltaik-Flächen begonnen, 

in dem detaillierte Vorgaben enthalten sind, die bei den konkreten Bau– und 

Projektleitplanungen zu beachten sind. Auch hier kam es zu einer konstrukti-

ven und sachlichen Zusammenarbeit zwischen allen Fraktionen. Diese Arbeit 

wird Anfang 2024 abgeschlossen werden. Dann können in Zusammenarbeit 

mit potentiellen Investoren entsprechende Bauleitplanungen (Bebauungsplan, 

Flächennutzungsplan) eingeleitet werden.  

Anfang 2024 wird es u.a. zu diesem Thema eine Einwohnerversammlung ge-

ben, auf der Einzelheiten vorgestellt werden sollen, Anmerkungen gemacht 

und Fragen gestellt werden können. Ob die Projekte als Bürger-Solarpark rea-

lisiert werden (mit Beteiligungsmöglichkeit der Bürger an einer Energiegenos-

senschaft), hängt von den Investoren ab. Auch hier wird es Informationen ge-

ben. 

Wir denken, dass wir mit den bisher gefassten Beschlüssen einen ausgewo-
genen Kompromiss zwischen den Interessen der Energiewirtschaft, der 
Oelixdorfer Bürger und der örtlichen Landwirte, dem Naherholungswert der 
Feldmark und des Naturschutzes gefunden haben. 

Martin Rentz, Vorsitzender Bau– und Umweltausschuss 

Lilli Hawerlant und Niclas Jordan, Mitglieder Bau– und Umweltauschuss 



bgl.: bürgerliches Mitglied  ; blaue Schrift: CDU-Vertreter 

Die Aufgabenverteilung in der neuen Gemeindevertretung in 
Oelixdorf ab 26.06.2023 
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Andreas Herzberg ist im November nach Itzehoe  umgezogen und musste 

deshalb als bürgerliches Mitglied ausscheiden. Seinen Platz als Mitglied 

des Finanzausschusses hat Anne Kahl übernommen. Sein Wegzug ist sehr 

schade für uns, er hatte große fachliche Kompetenz in Bezug auf Verwaltungs-

abläufe und Gemeindefinanzen in die Fraktion eingebracht. So ist das bei jun-

gen Leuten, da ist das Leben noch wesentlich mehr in Veränderung und Bewe-

gung. Trotzdem ist es richtig, sie einzubeziehen und ihnen die Chance zum 

Mitmachen zu geben. Danke, Andreas, für dein Engagement, wenn es auch 

kurz war!  Wir werden dich sicher manchmal um Rat fragen. 

Wo findet man die CDU Oelixdorf? 

• Im Internet auf cdu-ortsverband-oelixdorf .de (Infos zum Orts-

verband, Vorstand, Fraktion; Chronik Oelixdorfs über die Aktuell-Hefte 

etc., Aktuelles; Kurzinformation aus den Ausschuss– und Gemeinde-

vertretersitzungen) 

• Auf Instagram : https://www.instagram.com/cdu_oelixdorf/ Aktuelle 

Informationen zu unseren Veranstaltungen; Infos aus dem Dorfleben, 

der Fraktion; (Wahlkampf)-infos zu den Kandidaten/ Fraktionsmitglie-

dern  etc. 

• Auf allen Ausschusssitzungen und Gemeindevertretersitzungen 

der Gemeinde Oelixdorf: sie sind öffentlich, jeder/ jede kann teilnehmen 

und vorher/ nachher das Gespräch mit uns suchen (Termine über das 

Amt Breitenburg unter oelixdorf.de). 



Liebe Oelixdorferinnen, liebe Oelixdorfer, 

ich habe mich am Anfang dieses Jahres dazu entschlossen, bei der bevorste-

henden Kommunalwahl nicht nur für einen Sitz in der Gemeindevertretung, 

sondern auch für das Amt des Bürgermeisters zu kandidieren. 

Das hervorragende Wahlergebnis für die CDU Oelixdorf und für mich (siehe 

Seite 13) bestätigte meinen Entschluss nochmal mehr. Für das entgegenge-

brachte Vertrauen und diesen Auftrag möchte ich mich außerordentlich bei 

allen Wählerinnen und Wählern bedanken. Dank gilt auch allen neuen Ge-

meidevertreterinnen und -vertretern, die mich einstimmig in das Amt des Bür-

germeisters gewählt haben. Ich hoffe, dass ich alle Erwartungen, die an mich 

gestellt werden, erfüllen kann. 

In meiner „Bewerbung“ habe ich geschrieben, dass mich sehr viele Menschen 

im Dorf kennen. Andere konnten mich während des „Wahlkampfes“ kennen 

lernen, haben es jetzt mit mir als Bürgermeister zu tun und arbeiten mit mir 

zusammen. Ich möchte für alle Menschen im Dorf ein Ansprechpartner sein. 

Dabei bin ich sehr bemüht, möglichst viele Aufgaben und Anfragen kurzfristig 

zu erledigen und mich so in alle Bereiche einzuarbeiten. Ich konnte durch 

meine langjährige Tätigkeit in der Gemeindevertretung und die Arbeit in den 

verschiedenen Fachausschüssen sehr viele Erfahrungen sammeln. Das hilft 

ungemein. Und doch ist vieles für mich „neu“ und somit sehr anspruchsvoll! 

Für die „neue“ Gemeindevertretung habe ich mir eine konstruktive und harmo-

nische Zusammenarbeit gewünscht. Dass das funktioniert, konnten wir in den 

ersten Sitzungen bereits unter Beweis stellen. Ob es um Kindergarten, Schu-

le, Freiwillige Feuerwehr oder das „Rahmenkonzept Solarflächen“ ging, um 

nur einige Beispiele zu nennen, so wurde in der Sache ausgiebig diskutiert 

und am Ende Entscheidungen getroffen, bei denen sich jeder wiederfinden 

konnte. 

Die stellvertretenden Bürgermeister, Harry Janzen und Martin Rentz, nehmen 

ebenfalls regelmäßig Aufgaben für die Gemeinde wahr. Auch diese Zusam-

menarbeit ist konstruktiv, macht Spaß und bringt uns weiter. 

Wir wollen gemeinsam in Oelixdorf hinschauen, zuhören und anpacken! 

Ich wünsche allen Oelixdorferinnen und Oelixdorfern ein 

gesegnetes Weihnachtsfest und alles erdenklich Gute 

für das Jahr 2024! 

 

Ihr/Euer Thies Möller 

Bürgermeister 

Bericht des neuen Bürgermeisters 
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Busreise der CDU Oelixdorf nach Bremen und Bremerhaven 

Nach drei Jahren 
coronabedingter Pause 
haben wir 2023 wieder eine 
dreitägige Busreise veran-
staltet, diesmal nach Bre-
men und Bremerhaven. 
Man merkte schon in der 
Planungsphase, dass Freu-
de und Begeisterung aufka-
men, obwohl sich die Prei-
se in vielen Bereichen stark 
nach oben entwickelt hat-
ten, besonders für Hotel 

und Bus. Los ging es am Freitag, dem 24. März 2023. Erster Stopp war kurz 
hinter Hamburg, wo es lecker belegte Brötchen und Kaffee und ein Glas Sekt 
gab. Gestärkt ging es weiter Richtung Bremen. Leider musste die geplante 
Rathausbesichtigung kurzfristig wegen einer Dringlichkeitssitzung des Bre-
mers Senats ausfallen. Stattdessen besichtigten wir das Bremer Weserstadion 
und schauten hinter die Kulissen, so auch in die VIP-Logen. Am Nachmittag 
machten wir einen geführten Spaziergang durch die schöne Altstadt und das 
Schnoor-Viertel und checkten dann ins Hotel in Altstadtnähe ein. Abends ging 
es ins Schüttinger Brauhaus zum Essen. Am nächsten Morgen, nach einem 
herrlichen Frühstückbüfett, machten wir eine tolle geführte Stadtrundfahrt mit 
dem Bus durch Bremen und  besuchten das Überseemuseum mit seinen Aus-
stellungsstücken aus der ganzen Welt. Später ging es in den Gewölbekeller 
des Bremer Ratskellers. Den Abend ließen die meisten in kleineren Gruppen 
im Ratskeller, im Schnoor-Viertel oder an der Hotelbar ausklingen. 

Am Sonntagmorgen besichtigten wir in Bremerhaven das Klimahaus, wo es 
mit einen Vortrag zum Klimawandel ein Highlight der Reise gab, und machten 
eine Stadtrundfahrt. Bremerhaven hat sich vom Hochseefischereihafen zu 
einer touristischen Attraktion an der deutschen Nordseeküste entwickelt, mit 
dem Klimahaus, dem Auswanderer-Museum, dem alten Fischereihafen mit 
seinen vielen neuen kleinen Restaurants und Geschäften, dem Schifffahrts-
museum und dem Museumshafen. Die Rückfahrt nach Oelixdorf führte uns 
über die Fähre von Wischhafen nach Glückstadt.  

Seit Juni 2023 bin ich kein Bürgermeister mehr und ich habe mich aus allen 
politischen Ämtern zurückgezogen. Man fragt mich oft, ob es im nächsten Jahr 
wieder eine Reise gibt, dazu muss man ja kein Bürger-
meister sein. Mir macht die Planung so viel Spaß, das ich 
mir bereits Gedanken mache. Es gibt noch so viele schöne 
Orte zu bereisen. Die Planungen für eine Reise in 2024 
nach Erfurt laufen (siehe Termine auf der Rückseite). 

 

Euer Jörgen Heuberger 
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Von links nach rechts: hinten: Niclas Jordan, Andreas Herzberg 

(inzwischen verzogen), Manfred Bertermann, Martin Rentz, Dr. Jens 

Nottrodt, Kathrin Pfeiffenberger, Thies Möller, Jonas Makoschey; vor-

ne: Anne Kahl, Lilli Hawerlant, Antje Heuberger 

Wir als CDU-Fraktion  sind ein  tolles, vielfältig aufgestelltes junges 

Team. Damit unterscheiden wir uns von den anderen beiden Fraktio-

nen, die z.B. nicht eine einzige  Frau aufgestellt haben. Wir haben nach 

dem Wegzug von Andreas Herzberg immer noch drei junge Mitglieder  

in den Zwanzigern dabei, die unseren Nachwuchs für die Zukunft si-

chern. Wir haben uns viel vorgenommen, wollen die vielen verschiede-

nen Kompetenzen, die unsere Mitglieder mitbringen, nutzen, um unser 

Leben im Dorf zu gestalten. Wir freuen uns immer, wenn weitere 

Bürger und Bürgerinnen bei uns mitarbeiten möchten. Es macht 

(meistens) Spaß!  Bitte einfach bei einem Mitglied der Fraktion melden 

oder mal zu einer Sitzung vorbeikommen und reinschnuppern! 



Sprechstunden 
Bürgermeister Thies Möller, Unterstraße 18 

nach telefonischer Vereinbarung 

Tel. 04821-92391, E-Mail moellerthies@t-online.de 

Amt Breitenburg 

Osterholz 5, 25524 Breitenburg; aktuelle Öffnungszeiten auf 

www.amt-breitenburg.de 

Tel. 04828-9900, Fax 04828-99099 E-Mail: info@amt-breitenburg.de  

Wichtige Telefonnummern 
Amt Breitenburg         04828-9900 

Bürgermeister Möller        92391 

2. stellv. Bürgermeister Rentz    87306 

Schiedsmann des Amtes Breitenburg 
Hans-Peter Mühle             -4098575 

Pastor Willkomm        92037 

Sternenwald/ Graf zu Rantzausche 
Gutsverwaltung            04828-293 

Gaststätte Unter den Linden   9006888 

Chili event House     8881066 

Schule Oelixdorf             92560 

Kindergarten Unter den Linden       92891 

Krippengruppe St. Martin  94146 

CDU-Ortsvorsitzende 

Anne Kahl           888 253 

Vorsitz. Schul-Sport-Sozialausschuss 

Kathrin Pfeiffenberger      957 51 37 

Vorsitzender Bauausschuss,  

Martin Rentz              87306 

Wehrführer Jörg Vasel  74234 

Polizei Itzehoe              6020 

Herausgeber von „Aktuell“/ Ausgabe Dezember 2023 

CDU-Ortsverband Oelixdorf; Auflage 800 Stück; Vorsitzende: Anne Kahl; 
http://www.cdu-ortsverband-oelixdorf.de/; https://www.instagram.com/
cdu_oelixdorf/ 

Termine der CDU Oelixdorf 2024 

22.01.2024 (Montag) um 19 Uhr Jahresmitgliederversammlung des CDU 

Ortsverbandes Oelixdorf im Sitzungsraum Feuerwehrgerätehaus 

16.02.2024  (Freitag) ab 19 Uhr wieder unser beliebtes  

Heißeweckenverdrehen in der Gaststätte Unter den  

Linden; keine Anmeldung erforderlich 

25.04.2024 (Donnerstag) um 19 Uhr Bildervortrag von Willi Breiholz, „Die 

Tonseilbahn von Alsen - Legende auf Seilen“,   Anmeldung nicht 

erforderlich; Gaststätte Unter den Linden 

09.06.2024  (Sonntag) Europawahl  

30.08.—01.09.2024 Busreise der CDU Oelixdorf nach Erfurt;  

Anmeldung über Jörgen und Antje Heuberger, Tel 9659 

25.10.2024 (Freitag) um 19 Uhr, Norddeutsche Traditionsgerichte, 

„Mehlbüddel“, Gaststätte Unter den Linden;  

Anmeldung bei Thies Möller, bis 19.10.2024, Tel. 92391 


